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Name der Sitzung Ortschaftsratsitzung Versammlungs-
leiter 

Hr. Weidling 

anwesende Ortschaftsräte Fr. Graßhoff, Fr. Hardt, Hrn. Weidling, Pinkny, Eichard, Korch Protokollführer Hr. Korch 

anwesende Gäste 12 Gäste, darunter Hrn. Kurtze, Hornickel, Fr. Bräutigam, Hr. Steffen Beteiligung OR  6 / 6 (100   %) 

Datum der Sitzung 12.08.2019 Beginn  19:00 Ende  20:12 

Datum der Einladung  Informationsweg Einladung per Mail Ort Weißenfels OT Uichteritz, 

Versammlungsraum Feuerwehr 

Nr. Thema Erläuterung Verantwortlicher Termin 

1 Eröffnung der Sitzung, 
Feststellung der ordnungs-
gemäßen Einberufung,… 
Beschlussfähigkeit 

Hr. Korch eröffnet die Ortschaftsratsitzung, und stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß 
geladen wurden. Es sind 6 von 6 Mitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

Hr. Korch 
 

 

 

 
 

2 Änderungsanträge zur 
Tagesordnung und 
Feststellung der 
Tagesordnung 

Fr. Hardt beantragt eine Ergänzung der Tagesordnung zu TOP 3 „Einwohnerfragestunde“: 
Straßenausbaubeiträge 2018, Widersprüche der Einwohner und Zwischenbescheid der Stadt 
WSF. 

Die Tagesordnung wird angenommen. 

 
 

3 Einwohnerfragstunde Gebührenabrechnung – Straßenausbau Lobitzscher Str. 
In dem Schreiben der Stadt Weißenfels, welches die Uichteritzer Bürger erhalten haben, die 
einen Widerspruch zum Gebührenbescheid einlegten, wird geschrieben, dass Hr. Kurtze eine 
Beschwerde beim Landkreis eingelegt hat, die  jedoch abgewiesen wurde. Laut Aussage des Hr. 
Kurtze stimmt das nicht. Er hat sich nicht an den Landkreis gewandt, sondern nur an die Stadt 
WSF. Es gab lediglich einen Besuch bei der Fr. Renner (Kommunalaufsicht), zu dem die Fakten 
zur Umlage der Kosten auf die Bürgerinnen und Bürger von Uichteritz für den Umbau der 
Bushaltestelle am Erdmann-Neumeister-Platz dargestellt wurden. Eine Stellung seitens Fr. 
Renner steht jedoch noch aus.  
Hr. Kurtze verlangt hierfür seitens der Stadt WSF eine Richtigstellung. 

Anfrage: Hat die Stadt WSF für den Umbau der Bushaltestellen Fördermittel beantragt? 
Wenn ja, wie werden diese verrechnet? Wenn nein, warum nicht? 

 
Hr. Kurtze 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hr. Kurtze 
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Des Weiteren führt Hr. Kurtze an, dass in dem Schreiben der Stadt WSF mit Kosten gedroht 
wird, die gegenwärtig nicht beziffert werden können. Auch eine Streitsumme wurde nicht 
genannt. Die gesamte Kostenrechnung ist für die Bürger nicht nachvollziehbar. Keiner weiß ob 
es sich um eine Zwischenabrechnung oder eine Schlussrechnung handelt. Hr. Bischoff hatte 
dem alten OR zugesichert die Rechnungen genau zu benennen. Anfrage: Handelt es sich bei 
dem Gebührenbescheid um eine Zwischenabrechnung oder um eine Schlussrechnung? 
Weiterhin fordert er eine detaillierte Kostenaufstellung in der Abrechnung.  

Die Gebühren aus dem ersten Bauabschnitt aus 2017 werden noch im Jahr 2019 abgerechnet. 
Anfrage: Wie lange dürfen die Kosten aus dem zweiten Bauabschnitt aus 2018 
nachberechnet werden? Weiterhin führt Hr. Hornickel an, das es keinen grundhaften Ausbau 
der Bushaltestelle am Erdmann-Neumeister-Platz gegeben hat 

Das Reaktionsschreiben der Stadt WSF auf die Widersprüche wurde abwertend gegenüber den 
Bürgerinnen und Bürgern verfasst. Anfrage: Welche Kosten kommen auf den Bürger zu, wenn 
er seinen Einspruch aufrechterhält? 

Um die Bürgerinnen und Bürger bezüglich vieler offener Fragen besser unterstützen zu 
können, soll eine Fristverlängerung für die Beantwortung des letzten Schreibens der Stadt WSF 
hinsichtlich des Widerspruches beantragt werden. 

Reinigung eines Gehweges 
Hr. Hornickel fragt, wer für das Entfernen der Grases/Unkrautes auf dem Fußweg zwischen den 
Grundstücken der Fam. Schiedt (Gartenweg) und der Fam. Eichardt (Jauch) verantwortlich ist. 

 
 
 
 
Hr. Kurtze 
 
 
 

Hr. Hornickel 

 

 

Fr. Herzberg 

 
Hr. Korch 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

sofort 
 

4 Abstimmung über die 
Niederschrift der letzten 
Sitzung 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wurde einstimmig angenommen. 

Kritik kam seitens Fr. Hardt, da die letzte Niederschrift nicht im Netz einzusehen war. 

 

Fr. Hardt 

 

5 Kindergarten Uichteritz – 
Ablehnung des 
Förderantrages 

Der Fördermittelantrag für den Neubau eines Kindergartens wurde abgelehnt – Begründung: 
Eine bestimmte Punktzahl wurde nicht erreicht. Genauere Informationen gab es seitens der 
Stadtverwaltung bis jetzt noch nicht. Bei einer Vorortbesichtigung möchten sich die OR-
Mitglieder ein Bild über die baulichen Gegebenheiten des vorhandenen Kindergartens machen. 

Bei einem positiven Bescheid auf den Fördermittelantrag wären die Bauunterlagen des 
Kindergartens in Großkorbetha die Vorlage für den Neubau in Uichteritz gewesen. Seitens der 
Stadt hat man sich für einen Neubau entschieden, da die Kinder bei einer grundhaften 
Sanierung umgesiedelt werden müssten. 

Hr. Korch 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

6 Glockenturm Lobitzscher Für die Errichtung eines Glockenturmes auf dem Lobitzscher Friedhofes wurden vor mehreren Hr. Korch a.s.a.p. 
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Friedhof Jahren mehrere Angebote eingeholt. Zu einer Auftragsvergabe ist es aber bisher leider nicht 
gekommen. Nun sollen neue Angebote eingeholt werden. 

7 Grundschule Uichteritz Für die Grundschule in Uichteritz wurde bis jetzt noch kein Fördermittelantrag gestellt.  

Laut Aussage der Mitarbeiter der Grundschule in Uichteritz (in die zurzeit mehr als 100 Schüler 
gehen) kommt es häufig vor, dass es bei windigem Wetter stark durch die Fenster zieht. Als 
schnelle Hilfsmaßnahme werden dann gezielt Getränkeverpackungen wie z. B. Milchkartons so 
auf die Fensterbretter gestellt, dass der Luftstrom bestmöglich verhindert wird. 

Die obersten Räume der Schule dürfen aus brandschutztechnischen Gründen nicht als 
Unterrichtsräume genutzt werden.  

Bei einer Vorortbesichtigung möchten sich die OR-Mitglieder ein Bild über die baulichen 
Gegebenheiten der Grundschule machen. 

Hr. Korch 
 

8 Löschwassersituation in 
Lobitzsch 

Laut Aussage der Feuerwehr in Uichteritz ist die Trinkwasserleitung in Lobitzsch zu dünn, um 
ausreichend Löschwasser bereitzustellen. Anfrage: Was ist zu tun, um neben der Brücke einen 
Weg zu schaffen, damit die Tankfahrzeuge der Feuerwehr im Brandfall befüllt werden 
können? 

Hr. Korch 
 

9 Wegebeleuchtung Lobitzsch 
– Klärwerk; und Weg zur 
Brücke 

Auf dem Weg von Lobitzsch zum Klärwerk in Uichteritz ist bereits ein Erdkabel für die 
Versorgung einer Wegebeleuchtung in die Straße eingebracht. Anfrage: Gibt es aus 
bautechnischer Sicht Einwände etwa 10 Straßenlampen zu errichten? 

Auf dem Weg zur Brücke ist zurzeit keine Wegebeleuchtung vorhanden. Es haben sich bereits 
einige Bürgerinnen und Bürger beschwert, dass sie im Dunkeln zur und über die Brücke laufen 
müssen, um zum Zug zu kommen. Anfrage: Welche Voraussetzungen müssen geschaffen 
werden, damit eine Wegebeleuchtung installiert werden kann? 

Hr. Korch 
 

 

Hr. Korch 
 

 

 

10 Aktualisierung der 
Internetpräsenz 

Bringfried Schatz soll die Uichteritzer Internetseite weiterhin pflegen. Er müsste diese jedoch 
schnellstmöglich aktualisieren, da die letzten Eintragungen aus dem Jahr 2016 stammen.  

Fr. Hardt 
Hr. Schatz 

a.s.a.p. 

11 Beantwortungen von 
Anfragen 

Es gab keine Anfragen  
 

12 Anfragen und Mitteilungen Fr. Graßhoff 
Die Besucher des Uichteritzer Friedhofes, die mit dem Fahrrad kommen, lehnen diese an die 
Hauswand der Fam. Graßhoff. Hierbei ist es schon zu kleineren Schäden an der Fassade 
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gekommen. Anfrage: Kann die Stadt WSF hier einen Fahrradständer installieren? 

Fr. Graßhoff 
Der untere Bereich der Treppe, die auf den Uichteritzer Friedhof führt, weißt seit einer 
Reparatur eines Stromkabels Mängel auf. Die untere Stufe ist schräg und uneben. Anfrage: Die 
Stadt WSF möchte diesen unteren Bereich doch wieder in einen einwandfreien Zustand 
versetzen. 

Hr. Korch fragt die OR-Mitglieder, ob diese einverstanden sind, dass ab sofort alle Einladung zu 
den Ortschaftsratsitzungen per Mail versandt werden. Alle OR-Mitglieder stimmten mit „ja“. 

13 Informationen aus dem 
Stadtrat und den 
Ausschüssen 

Da es im Stadtrat bis jetzt nur eine konstituierende Sitzung gab, gab es nichts zu berichten.  
 

14 Schließung der Sitzung Um 20:12 schloss Hr. Korch die OR-Sitzung. Hr. Korch 
 

 nächste OR-Sitzung 02.09.2019   
 

 
Weißenfels OT Uichteritz, den 12. August 2019 


